

LA IGLESIA DE SEVILLA, DIVIDIDA A PARTES IGUALES ENTRE CONFORMISTAS Y PERSONAS DE MENTALIDAD CRITICA

Por Ricardo RIOS

SEVILLA, 12.—El 51 por 100 de los miembros de la Iglesia de Sevilla manifiesta una mentalidad tradicional, es decir, está identificado con el sistema social vigente, mientras que un 49 por 100 muestra una mentalidad crítica. A estas conclusiones llega el boletín «Iglesia de Sevilla» en su último número, teniendo como base la encuesta realizada a la población diocesana en el estudio socio-religioso de Sevilla, en el que se han elaborado unas tipologías de personas teniendo en cuenta las respuestas de la encuesta.

Quienes por sus opiniones sobre la estructura económica, social y laboral muestran un mayor descontento o una mayor disconformidad con la situación existente, el semanario los califica de «mentalidad crítica»; mientras que, por el contrario, quienes se muestran conformes con la situación actual y la aprueban son los de mentalidad tradicional.

El 51 por 100 que muestra mentalidad tradicional —señala el semanario— son personas congruentes en su modo de pensar con una lógica interna en su ideología: Se da en ellos una tendencia a afirmar, sobre todo, que los conflictos laborales son por motivos políticos; que los obreros no llevan razón en los problemas laborales existentes; no les parece que la huelga sea un modo lícito de reivindicar derechos una vez que se agotan los recursos previos; consideran normales las diferencias y desigualdades económicas de la región; no creen que existan personas en la región que mantengan improductivos sus bienes, y les parece justo que haya personas que tengan que trabajar horas extraordinarias para poder desenvolverse económicamente en la vida. Este grupo de personas, pues, mayoritario, según la encuesta, está identificado plenamente

con el sistema social vigente. Bajo esa mentalidad se encuentran agrupados dos tipos de personas:

— Las mujeres que viven en localidades de menos de diez mil habitantes y los analfabetos.

— El otro grupo está compuesto por personas comprendidas entre los cuarenta y seis y sesenta y cinco años, y quienes tienen profesiones altas: terratenientes, altos industriales...

Los dos grupos muestran que unos están identificados con el sistema social desde la perspectiva de la ignorancia cultural, y otros desde la propia seguridad generacional y profesional.

El grupo de mentalidad crítica, es decir, el 49 por 100, reúne personas de profesiones obreras, y mayormente del género masculino, menores de veinticinco años, y personas con estudios superiores.

La encuesta y su posterior estudio refleja a las claras la situación de la diócesis de Sevilla.